

語らいの『泉』

創刊第36号

令和3年

4月1日

発行 泉町自治会

編集 広報係り

泉町住民構成

総人口1372人

男性 638人

女性 734人

世帯数553世帯

高齢化率22.74%

コロナ禍から

ミナ（ウィズ）

コロナへ

泉町自治会会長

堀井隆彦



令和三年度がスタートいたしました。自治会の皆様には、ままならぬ生活様式が続いており、ますが今年度もよろしく、お願い申し上げます。また、役員の皆様には、コロナ禍の中、ご苦労をおかけしますが、ご協力をお願い致します。

さて、新型コロナウイルス感染症から、一年以上が過ぎ、未だに収束に至っていませんが、希望の光と成るであろうワクチン接種が始まっています。混乱の渦にあるこの一年、行事等々もままならず、どうすれば事を出来るのかを考えた一年だったように思います。日々を刻む中で、この地にも歴史があり、歴史の産物があります。宿場町として栄えた中山道があり、十



五年以上の関わりがある三津川河川公園があります。形が残っています。ハイドの部分は常にあるのです。

今こそ「故きを温ねて新しきを知る。」歴史は人によって繰り返されるのです。ちよつとした思いやりや心遣いを忘れず、地域においての自主的な活動こそが自治会活動の原点なのです。人との関わりが大切と実感します。

蛸もその一つです。人が手をかけたからこその自然環境の灯。建物はきれいなになったと感じますが、一年に一度、「水清らかな里 守山」で自然の清浄を目指していききたいものです。「コロナ禍」から「ミナ（ウィズ）コロナ」に代わる今、どんな災害が起ころうとも、「自助 共助 公助」を基本に、「今年度もこうしたい」という思いで未来を創っていききたいものです。

「ポレスター守山銀座」さんが新しく自治会に加入されました。

二〇一九年に竣工した「ポレスター守山銀座」

昨年の二月から入居が始まり、個々には自治会に加入されていましたが、このたび来年度から、新しい組「ポレスター守山銀座」が新たにわり、本格的に全戸清掃や町民交流会、各種サロンなどの行事などに参加されます。



**次期 自治会長・会計監査
選出について**

評議員長 宮川義宏

泉町自治会では、今年度は自治会長と会計監査の改選の時期になります。今後皆様の各地域から選出された評議員さんによる協議により、新しい自治会長及び会計監査を選出してまいります。自治会の皆様におかれましては、ご周知くださりますよう、ここにご連絡いたします。

参考 泉町自治会会則

第5条(機関) 本会には、次の機関をおく。
 (1) 評議員会 (2) 役員会
 第6条(評議員会) (1) 評議員会は、本会の最高議決機関とし毎年三月に開催する。また、必要に応じて開催する。

第8条(評議員会の議決事項) 評議員会は次のことを議決する。
 (1) 役員選出に関する事。
 第14条(役員等の選出) 役員は選出は次の方法による。
 (1) 自治会長は前年度の評議員会において選出する。
 (2) 会計監査の選出も自治会長と同様とする。
 (4) 評議員は、各組で適任者1名を選出する。ただし、40世帯を超える組については2名とする。

第16条(役員等の任期) (1) 役員は任期は2年とし再任を妨げない。
 (2) 評議員の任期は3年とし、

また、昨年度会則の一部を改訂いたしました。回覧にてお知らせいたしますので、ご周知のほどよろしくお願いいたします。

**令和三年度
各事業部よりご報告**

以下のすべての事業部の活動につきましては、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、一部の事業が縮小、または取りやめになることがございます。予めご了承ください。

まちづくり部 部長 宮川義宏

まちづくり部は、市民活動(青少年育成・地域活動) 社会同和(人権学習)・青少年(子供会)・地域安全(交通安全エコー活動、街頭啓発など)・高齢者の会「はばたき」(花見・ランドゴルフ、新年詣で)などのグループで構成されています。



まちづくり部全体の事業としては、河川公園のプラントーや泉町交差点の花壇への花植え、町民全員参加のほたる祭りや町民交流会(バスでの日帰り旅行)の開催、ボウリング大会の事業を予定しております。子供から高齢者までどなたでも参加

できる事業を多数計画しております。回覧板を通じてご案内させていただきますので是非多数のご参加をお待ち申し上げます。

ふれあい活動部 部長 間宮京子

ふれあい活動部では、例年では、高齢者の方を対象に様々な事業(バスで行くお花見・ほたる祭りへの協賛・各種お出かけサロン・敬老会・クリスマス会など)を実施しておりました。ところが昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、ほとんどの事業を中止せざるをえませんでした。高齢者の方が感染すると重篤な状態になる場合が多いとされていたからです。

ただ、二月と三月には、福祉協力員さんと一緒に六十五才以上の独居の方と七十才以上の夫婦のみの方のお住まいを「ふれあい訪問」で個別に回らせていただきました。そこで皆さんの元気なお顔を直接拝見し、携帯カイクをお渡しすることが出来ました。

残念ながら今年度も、バスによる花見は、取りやめさせていただきました。が、これから始まるワクチンの接連の状況をみて、例年通りに事業が出来たらよいのにと、願っております。事業のご案内は、回覧板を通じて行わさせていただきます。組長様には大変お世話になります。よろしくお願いたします。

地域環境部

部長 森田悟

地域環境部では、中野会長代理を主とする毎日の河川管理、年三回の三津川公園の全戸清掃と各組主体の毎月の清掃活動、ごみの出し方の啓発活動、等の事業を行っております。

今年度は、新環境センターが十月から稼働するのに伴い、従来のごみの出し方が、大きく変更されます。それに關しての、組別の説明会などを実施する予定です。

町民全員が対象の全戸清掃活動は、日頃あまり顔を見ない方々の町民の交流の機会でもあります。組によって参加率にばらつきがあるのは残念ですが、ぜひ多くの方のご参加をお願いいたします。

*令和三年十月から稼働する新施設では、ごみの焼却によって発生する熱エネルギーを利用するサーマルサイクル（ごみ発電）を行うため、トレイ類として収集してきた容器包装プラスチック類を今後は焼却ごみとして収集し、焼却処理します。サーマルサイクルにより、発電した電力は施設内で利用するとともに、余剰分の電力を売電します。また、蒸気の排熱を利用し、環境学習都市宣言記念公園内に設置される温水プール等へ熱供給します。（守山市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画 三十四ページより）



消防防災部

部長 瀬古勝之

平素は、泉町の消防・防災活動に付きましてご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

消防防災部では、各組から選出される「自衛消防隊」の皆様と消火栓の点検・訓練を随時実施しております。自助（自分で自分の身を守る）共助（地域で助け合える）の意識、技術を高め、公助（行政による支援）と協調して、防災力の高い泉町と一緒に創っていきましょう。

事業紹介 出初式参加 自主防災教室 参加 機器の点検 年末夜警 各種事業の警備など



天満宮宮世話

泉田忠数

平素は、天満宮の護持運営深いご理解を賜り厚く御礼申し上げます。

菅原道真公を祀る天満宮は、建立から百四十四年になります。泉町・元町・本町の各自治会でお世話させて頂いておられます。①三月 祈年祭 ②四月 勧学祭 ③五月 天満宮例祭 ④十月 草木祭 ⑤十一月 新嘗祭 ⑥一月 元旦祭 その他 七五三詣で

*五月の例祭時に行われる「御輿巡行」の際、多くの方から志納金を頂いており、誠にありがとうございます。この志納金は、休憩所での担ぎ手の接待費・子供たちのお守りの購入などに有効に活用しております。ただ、近年、志納金が減少の傾向にあり、御神輿の巡行の存続に危機感を感じております。今後ともご協力のほどよろしくお願いいたします。



民生委員・児童委員より

昨年から続く「新型コロナウイルス感染症」の渦中皆様には大変な生活を強いられると思っております。民生・児童委員といたしましては、引き続き皆様の身近なお困りごとや、相談ごとを耳を傾け、様々な機関につないでいきたいと考えております。遠慮なさらず、一人で悩まず、ご相談ください。（間宮京子）
コロナ禍で広がるヤミ金融や特殊詐欺にご注意ください。私たち民生・児童委員には守秘義務があり皆様の個人情報必ず守ります。安心してご相談ください（泉田忠数）

＊三津川公園便り

自治会長代理 中野基司

新型コロナウイルス発症・流行して一年数か月が経過してしまいました。今も続いておりましたが会員の皆様方には大変な日々、そして日常生活をされていることと思えます。今後、コロナが沈静化する迄には、なお一層の自粛・協力が要だと思えます。お互いに頑張りましょう！

皆様方には各行事や集会・旅行等、中止、縮小等で多少のストレスも溜まっております。近場の三津川公園へちよつと気分転換にお出かけはどうか。



＊事務事業推進部

大林眞佐子

中山道協賛雛壇の展示にちなみ、今年もふるさと会館和室で部屋いっぱいの七段飾り、また、唐獅子の押絵その他ひな祭りに関わる品々を展示いたし

ました。今年は、お雛様・螢などの竹灯も展示いたしました。



また、コロナで笑いの少ない日々にならなうて喜んでいただこうと、日曜日に合わせて風船アートをしたり愉快なドリムダンスをいたしました。

令和三年度は、健康推進員さんを中心として皆さんの健康づくりを中心に事業展開をさせていただきます。

「楽しく学べてともに喜び合える」をモットーに健康推進強化事業を推進いたします。

多世代交流型施設「ふらっと」を拠点とした仲間づくりも、「百歳体操」「チャリダー（自転車ツーリングクラブ）」「ランドゴルフ」などと仲間づくりが盛んとなっております。お気軽にご参加ください。

コロナ禍での事業実施ですが感染拡大防止に細心の注意を払い行われております。人とのつながりを大切に喜びと笑いのある元気の出る日々を過ごしましょう。

＊泉町・私の一番の思い出

今の三津川公園がまだ「なかよし広

場」だった頃、自治会主催の「カラオケ大会」がありました。私も役員の一員として関わらせていただきました。

カラオケ装置は大きなトラック型で、業者さんが早めに運転して来て、設置して下さいました。夜の開催でしたので、半日余りの時間は空く為、業者さんに買ったばかりの私の愛車「ハイラックスサーフ4WD」を貸して時間つぶしに使っていただきました。今思うとなんとあぶなっかしい事をしたんだろうと、今でもときどきする事があります。初対面の人ですからね。幸い車は何事もなく、その後も十年余りのりましたが。(笑い)

在住四十八年 役歴三十二、三年役職色々 今はまちづくり部サブ 学区連絡係

＊「泉町ランドゴルフ」よりお知らせ 毎週日曜日九時十五分より「立入りランドゴルフ場」にてランドゴルフを開催しております。三か月に一回の大会や親睦会もございます。日ごろの運動不足解消には是非いらしてください。貸クラブもありますのでお気軽にお申し出ください。(越後)

編集後記 昨年度は、コロナ禍の中、二回しか発行出来ませんでした。もう少し、なんとか発行できたのではないかと後悔しきりです。今回から、役員の方々に「私の一番の思い出」をテーマに、リレーエッセイをお願いしました。お忙しい中お引き受けいただきありがとうございます。(KU)